



Cajas de Ahorro Comunitario

Las cajas de ahorro comunitarias conocidas como **EDUCAS**, están conformadas por grupos de personas que promueven el ahorro y el acceso a microcréditos a bajos intereses para financiar principalmente pequeños emprendimientos.

Este modelo de ahorro contribuye a que las personas protejan a sus familias contra riesgos financieros y situaciones de emergencia (temas de salud, urgencias educativas, compra de insumos); también provee la oportunidad de acceder a créditos a personas no bancarizadas. Además, brinda la posibilidad de invertir en actividades económicas nuevas o ya existentes.

Plan International a través de sus proyectos de empoderamiento económico impulsa estas cajas de ahorro para apoyar a la economía, el emprendimiento y el desarrollo comunitario.

¿Cómo funcionan las cajas de ahorro - EDUCAS?

Hay cajas de ahorro que tienen más de 1 año y un capital de alrededor de US\$4.000, hay otras que tienen más de 15 años y un capital promedio de hasta US\$50.000.



Son un modelo económico autogestionado y autofinanciado a través de la formación de asambleas comunitarias. La mayoría de sus miembros son mujeres.

Cada miembro aporta con un capital mínimo acordado, el cual podría aumentar, y a través de los préstamos a los mismos miembros se mantiene y crece la caja de ahorro.



Para obtener fondos adicionales se realizan actividades para generar más capital, como, por ejemplo, ferias y rifas.

Su capital no se mantiene en ninguna institución financiera ni bajo la custodia de alguno de sus miembros o de otra persona, siempre está bajo préstamo.



Varias de las cajas cuentan con sistemas informáticos que permite a la comunidad gestionar sus recursos económicos de manera organizada.

Existe una directiva escogida democráticamente para la gestión de la caja de ahorro.



¿Cuáles son sus principios?

- Promover microcréditos y el ahorro de la propia comunidad, así como, la autofinanciación mediante este ahorro y el seguimiento técnico.
- Fomentar la sostenibilidad de las cajas de ahorro a mediano y largo plazo.

¿Cómo aportan las cajas de ahorro a las comunidades?

Educación sobre el funcionamiento del mercado financiero y fomentan la cultura de ahorro.

Apoyan especialmente a mujeres, que no son sujetos de crédito (de la banca formal) a acceder a un préstamo con tasa de interés baja.

Estimulan el emprendimiento.

Proveen de capital semilla para emprender.

Desarrollan las habilidades blandas de las mujeres quienes aprenden sobre trabajo en equipo, liderazgo y gestión de recursos.

Impulsan el liderazgo de las mujeres para una mejora en la autonomía financiera.

Fortalecen el sentido de responsabilidad comunitaria.

Combaten la pobreza con la mejora económica de las familias y por ende promueven una mejor calidad de vida.

“Con la cajita de ahorro, yo he podido con los préstamos que nos dan, sacar adelante a mi hija en el estudio para lo que se me ofrece, yo soy madre soltera, y eso me ha ayudado muchísimo. También crío pollitos, y de eso veo alguna cosita para mi vida”.

Teresa, Mujer que Sueña en Grande

Plan International trabaja para apoyar a **MUJERES QUE SUEÑAN EN GRANDE.**



PLAN.ORG.EC



Plan Internacional Ecuador



Plan International Ecuador



@Plan_Ecuador